



Protokoll  
5. Sitzung der FS PSY

**Termin:** 15.12.2020 um 16.00Uhr

**Ort:** Cisco Webex Raum

**Sitzungsleitung:** Leonie Heubaum

**Protokollantin:** Luise Martin

**Anwesende gewählte Mitglieder:** Hauke Lehna, Elena Kattein, Leonie Heubaum, Tabea Borchardt, Luise Martin, Simon Zwick, Jonas Krusch, Kristin Eppler

**Kooptierte Mitglieder:** Lea Henke, Carla Buecker

**Weitere anwesende Studierende:** Ole Gildemeister, Anna Broschke, Antje Stueven, Steffen Marquardt, Tim Lafferentz, Alica Rebecca Steinert, Hanna Schramm

**Time-Keeperin:** Lea Henke

| TOP       | Inhalt (+Ziel)  | Zeit |
|-----------|---|------|
| <b>1.</b> | <b>Eröffnung und Begrüßung</b>  |      |
| 1.1       | Feststellung der Tagesordnung<br>- Tagesordnung wird festgestellt   |      |
| 1.2       | Feststellung der Beschlussfähigkeit<br>- Beschlussfähigkeit festgestellt  | 1    |
| <b>2.</b> | <b>Protokoll</b>  |      |
| 2.1.      | Das Protokoll vom 02.12.2020 wird abgestimmt.<br>- Protokoll wird einstimmig angenommen (7- Ja Stimmen)   | 2    |
| <b>3.</b> | <b>Anträge</b>  |      |
| 3.1.      | AG Dinner in White <ul style="list-style-type: none"> <li>• Lea berichtet über den aktuellen Stand</li> <li>• Es haben sich genügend Menschen angemeldet, damit die Veranstaltung stattfinden kann <ul style="list-style-type: none"> <li>◦ Die Veranstaltung findet am 16.12 um 16:30 Uhr statt.</li> </ul> </li> <li>• Geld für Gewinnspiel (personalisierte</li> </ul> | 5    |

|      |   |    |
|------|---|----|
|      | <p>Backschürze als Gewinn + Versandkosten)</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Antrag auf 25 Euro für die Backschürze inkl. Versandkosten</li> <li>○ Abstimmung für die 25 Euro <ul style="list-style-type: none"> <li>■ Ja: 6 Stimmen</li> <li>■ Nein: 0 Stimmen</li> <li>■ Enthaltung: 1 Stimme</li> </ul> </li> <li>○ Antrag wird stattgegeben</li> </ul>   |    |
| 3.2. | <p>AG Masterstudiengänge</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>● Abstimmung über Antje Stueven. als offizielle Vertreterin der AG: <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Ja: 4 Stimmen</li> <li>○ Nein: 2 Stimmen</li> <li>○ Enthaltung: 2 Stimmen</li> </ul> </li> <li>● Antje Stueven ist als offizielle Vertreterin der AG gewählt</li> </ul>  | 5  |
| 4.   | <b>Berichte</b>   |    |
| 4.1. | <p>Umfrage</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>● Anna und Tabea berichten über Ergebnisse der Studierendenumfrage</li> <li>● Zusammenfassung/ Auswertung der Daten in der Next Cloud erhältlich.</li> <li>● Frage zur Veröffentlichung der Daten der Umfrage: <ul style="list-style-type: none"> <li>- PDF soll in die Studi-Foren gepostet werden.</li> <li>- Daten werden an interessierte Studierenden Gremien präsentiert.</li> <li>- Ergebnisse dürfen uni-intern geteilt werden</li> </ul> </li> </ul>   | 30 |
| 4.2. | <p>Modul "Nosologie" im Master &amp; Verhaltenstherapeutische Ausrichtung</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>● Alica berichtet über das weitere Vorgehen: <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Beispiel an anderer Universität zur diverseren Gestaltung des Moduls Klinische Psychologie &amp; Nosologie.</li> </ul> </li> <li>● Ideensammlung: <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Professor*innen kontaktieren</li> <li>○ Umfrage gestalten zur Einschätzung der Studierenden zur allg. Problematik.</li> <li>○ Offizielles Statement der Fachschaft</li> <li>○ Gründung einer AG</li> </ul> </li> <li>● Umfrage über die Reihenfolge des Vorgehens zur Veränderung der Therapievelfalt in den Modulen Klinische Psychologie (B.Sc) &amp; Nosologie (M.Sc) <ul style="list-style-type: none"> <li>○ A: Erst eine Umfrage, dann</li> </ul> </li> </ul> | 10 |

|             |   |           |
|-------------|---|-----------|
|             | <p>verantwortliche Personen ansprechen:<br/><b>3 Stimmen</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>○ B: Erst verantwortliche Personen ansprechen und dann ggf. eine Umfrage erstellen: <b>9 Stimmen</b></li> <li>○ C: Enthaltung: <b>1 Stimme</b></li> </ul>   |           |
| <p>4.3.</p> | <p>AG Sicherungsnetz</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>● Vorschläge für Vertrauensdozent*innen <ul style="list-style-type: none"> <li>○ niedrigschwellige Beratungsperson, die vor dem Kontakt zur Studiengangsleitung geschaltet wird.</li> <li>○ Vorschläge für Dozent*innen sammeln und dann erfragen, ob Interesse bei den Dozent*innen besteht. <ul style="list-style-type: none"> <li>■ Ziel: 2-3 Namen sammeln</li> <li>■ Vertrauensdozent*innen sollen ein bekommen Anforderungsprofil geschickt bekommen.</li> </ul> </li> <li>○ Umfrage zu vorgeschlagenen Dozent*innen: <ul style="list-style-type: none"> <li>■ Malte Wöstmann - 2 Stimmen</li> <li>■ Corinna Peifer - 2 Stimmen</li> <li>■ <b>Carla Schulz- 7 Stimmen</b></li> <li>■ <b>Lisa Malich - 9 Stimmen</b></li> <li>■ <b>Frieder Paulus - 8 Stimmen</b></li> <li>■ Sören Krach - 1 Stimme</li> <li>■ Sarah Jessen - 6 Stimmen</li> </ul> </li> </ul> </li> <li>● Hauke berichtet über die Maßnahmen: <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Informationsweitergabe innerhalb bestimmter Gruppen &amp; zwischen den Studierenden <ul style="list-style-type: none"> <li>■ Notfallkarte soll googlebar gemacht werden</li> <li>■ im Moodle als Banner erscheinen</li> <li>■ Notfallkarte: Angebote für psychische und körperliche Hilfsangebote</li> </ul> </li> <li>○ Patenprogramme sollen sensibilisiert werden</li> <li>○ Moodle Kurs soll erstellt werden</li> <li>○ Niedrigschwellige Gestaltung der Ansprechpartner*innen</li> <li>○ Abschlussarbeiten als Stressfaktor: Leitfaden erstellen für Dozierende und Studierende (B.Sc Arbeit als größter Stressor) <ul style="list-style-type: none"> <li>■ Betreuung sehr heterogen</li> </ul> </li> </ul> </li> </ul> | <p>10</p> |

|      |   |    |
|------|---|----|
|      | <ul style="list-style-type: none"> <li>■ Umsetzungsideen divers: schriftlicher Leitfaden, festgelegte Meetingzahl</li> </ul>  |    |
| 4.4. | <p>Sitzung Prüfungsausschuss</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>● es wird informiert über den Ausgang bei der Sitzung am 07.12.20</li> <li>● Jonas berichtet <ul style="list-style-type: none"> <li>○ <b>Vorläufiges</b> Ergebnis: <ul style="list-style-type: none"> <li>■ Es wurde nicht fest darüber abgestimmt, dass der alte Master abgeschafft wird</li> <li>■ Datum der Einführung der zwei "neuen" Master steht noch aus <ul style="list-style-type: none"> <li>● 06. Januar SA-MINT: Bestätigung der oben genannten Einrichtung</li> </ul> </li> </ul> </li> <li>■ <b>Ein Wahlpflichtmodul</b> soll geplant werden werdem (4 ECTS): ca. 50% Rechtsgrundlagen &amp; 50% Pharmakologie (Doziert durch Prof. Malich &amp; Prof. Marshall)</li> <li>■ <b>Zweites Wahlpflichtmodul (ebenfalls 4 ECTS):</b> Reste der Klinischen Psychologie (weitere Inhalte werden gelehrt (Doziert durch Prof. Paulus))</li> <li>■ Beide Module sollen im Vorlesungsformat angeboten werden (höchstwahrscheinlich online &amp; asynchron)</li> <li>■ Umsetzung geplant bis SoSe 2021 (Mitte/Ende SoSe-21): wird vorraussichtlich als Blockseminar am Ende des Semesters angeboten, sofern die Dozierenden die Übergangskurse bis dahin konzipiert bekommen (bisher aber nicht unrealistisch)</li> <li>■ Klausuren für Quereinsteiger*innen: Seminarersatzleistungen (als Prüfungsvorleistung) &amp; Vorlesungen sind wahrscheinlich online</li> </ul> </li> <li>○ Druck aus den Bachelorarbeitsanmeldungen</li> </ul> | 15 |

|      | rausnehmen: Ideensammlung auf nächste Sitzung vertagt  |    |
|------|--|----|
| 4.5. | <p>AG Masterstudiengänge/neuer Master</p> <ul style="list-style-type: none"><li>● Bericht über die Reaktion auf die erste Mail eines freien Mitglieds der Fachschaft<ul style="list-style-type: none"><li>○ Antje berichtet<ul style="list-style-type: none"><li>■ Probleme der Studierenden mit der geplanten Veränderung nicht allgemein bekannt</li><li>■ 4 Professor*innen traten mit Antje in Kontakt<ul style="list-style-type: none"><li>● positive Rückmeldung</li><li>● offene Haltung zur Meinung der Studierende gegenüber</li></ul></li></ul></li><li>● Bericht von dem Gespräch mit Frau Haller<ul style="list-style-type: none"><li>○ Zeitplan der nächsten Handlungsschritte zur Masterreform wurde an die AG weitergeleitet</li><li>○ Aufgaben der AG wurden geklärt</li><li>○ Problematiken:<ul style="list-style-type: none"><li>■ Anerkennung der Praktika (<b>Problem:</b> Approbationsordnung nicht klar, ob Praktika als berufsqualifizierendes Äquivalent qualifiziert sind)</li><li>■ Für den Master an Uni Lübeck, kein Problem</li><li>■ Frau Haller möchte eine Veranstaltung planen zu Praktika, in der die Anrechnung der Praktika thematisiert werden soll.</li><li>■ ExPra ECTS: Modul soll online angeboten werden</li><li>■ "alter Master": vielleicht nicht genug Lehrende</li><li>■ Eventuelle Einladung von Frau Haller in die nächste FS Sitzung</li></ul></li></ul></li><li>● Planung weiteres Vorgehen<ul style="list-style-type: none"><li>○ Wird innerhalb der AG diskutiert</li><li>○ 20.01 - nächste Tagung des Senats</li></ul></li><li>● Email der Präsidentin<ul style="list-style-type: none"><li>○ Kontakt hergestellt</li><li>○ Zeitraum wird mit AG festgelegt</li></ul></li></ul></li></ul> | 50 |

|      |   |    |
|------|---|----|
| 4.6. | <p>Berufungsausschuss</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>● über den aktuellen Stand wird informiert</li> <li>● Hauke berichtet <ul style="list-style-type: none"> <li>○ letzte Sitzung: es gab mehrere Kandidat*innen für die W2-Professur für Persönlichkeitspsychologie und Diagnostik</li> <li>○ Vorschlagsliste mit der Reihung der drei Kandidatinnen wurde abgestimmt und angenommen.</li> </ul> </li> </ul>  | 5  |
| 4.7. | <p>AG MSFC</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>● Vorstellung der AG</li> <li>● Medical Students for Choice (Initiative von 4 Medizinstudierenden &amp; Kristin) <ul style="list-style-type: none"> <li>○ <b>Ziel:</b> Verbesserung von Lehre über Schwangerschaftsabbrüche</li> <li>○ Informations- und Aufklärungsarbeit</li> <li>○ Einbringung in die Lehre der Psychologie</li> <li>○ Umfrage zur Unterstützung der AG durch die FS Psychologie <ul style="list-style-type: none"> <li>■ einstimmig angenommen mit 8 Ja Stimmen.</li> </ul> </li> </ul> </li> </ul>   | 5  |
| 5.   | Sonstiges   |    |
| 5.1. | <p>Bestellen neuer Kleidung</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>● Leonie berichtet im Namen von Malte über mögliche Angebote</li> <li>● Preise &amp; Anbieter*innen werden per Link in die WhatsApp Gruppe der FS geteilt. <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Kapuzensweater (nicht Fair produziert): 20 Stück - 20 Euro/ Pulli</li> <li>○ KS - Fairtrade: 20 Stück 32 Euro/ Pulli</li> </ul> </li> </ul>  | 15 |
| 5.2. | <p>Emails, Leonie berichtet:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>● PsychOlympia <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Soll (vorläufig) im Sommer 2021 stattfinden</li> <li>○ es werden Helfer*innen gesucht</li> <li>○ Info-Mail an die Studis weiterleiten: <ul style="list-style-type: none"> <li>■ Mail soll weitergeleitet werden, um Helfer*innen zu rekrutieren</li> </ul> </li> </ul> </li> <li>● Hamburg Petition <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Email wird an die Studierendenschaft weitergeleitet</li> </ul> </li> <li>● PsychoPath Zeitung <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Online Version? Ja - PDF Format</li> <li>○ Abonnement durch FS (Weiterleitung)</li> </ul> </li> </ul> | 10 |

|      |  |   |
|------|--|---|
|      | <p>der PDF an Studierende)</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Moodle Kurs für die Weiterleitung der PDF soll eingerichtet werden</li> <li>● Einsicht Evaluation (von 2-3 Personen) <ul style="list-style-type: none"> <li>○ zielgerichtete und konstruktive Kritik an die Dozent*innen möglich</li> <li>○ Siehe Wahlergebnis der 1. FS Sitzung (Tabea ist verantwortlich)</li> </ul> </li> </ul> |   |
| 5.3. | <p>Adventskalender</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>● fehlende Türchen</li> <li>● Lea berichtet: <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Weihnachtspost mit einem Gruppenbild (Luise)</li> <li>○ Post über andere Gremien (Luise)</li> <li>○ Teambildende Maßnahmen (Simon)</li> </ul> </li> </ul>  | 5 |

**Sitzungsende: 18:36 Uhr**

|  |                                       |  |
|--|---------------------------------------|--|
|  | <i>Anschließend: Mentoren-Treffen</i> |  |
|--|---------------------------------------|--|